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恭賀！甄試錄取國立大學研究所 

在這個科技發達的年代，產業所需要的人才數不勝數，如果能將

自身學歷往更高的方向邁進，對於未來求職肯定是有所幫助的，所以

要不要就讀研究所這個議題，可說是近幾年相當熱門的。就讀研究所

不外乎兩種方法，其一為考試入學，另一個則是甄試入學。本月喜鵲

報喜要介紹的是，由傅家啟老師所指導的學生，甄試錄取國立大學研

究所的歷程以及給學弟妹的建議。 

 這次甄試錄取國立大學研究所的兩位同學分別是，吳紹維同學錄

取成功大學製造資訊與系統研究所，以及盧盈穎同學錄取國立中央大

學工業管理所。 

在訪問過程中，兩位同學都是在大二接近大三時才決定要繼續就

讀研究所，而問到考試入學與甄試入學兩者間是如何選擇時，吳同學

表示起初想要同時準備考試與甄試，但是準備期間是重疊的，勢必會

互相影響，再加上補習需要一筆不小的費用，最後評估自己過去的學

期成績後，決定繼續維持成績使用甄試。盧同學則是因為本身成績還

不錯，加上有一些校外比賽經驗，所以抱持著試試看的精神選擇甄試。 

在準備甄試的過程中，兩位同學都表示顧好在校成績是第一優先，



再來就是多多參加競賽與活動，除了能培養自己的其他能力外，還能

增加自己的閱歷，對於書面資料也是大有幫助。最後則是平常的口語

表達訓練，如何在面試時有效的推銷自己也是一門重要的學問。 

給學弟妹的建議：研究所的學歷能提升出未來工作的薪水，但是

讀研究所並非是畢業後的唯一選擇，如果對現在所學的領域沒有興趣，

也可以嘗試看看跨領域學習或是先到職場上就業。以甄試與考試來說，

甄試在選教授上有較高的優先權，若成績不錯的同學可以嘗試推甄。

如果最後選擇甄試，一定要多多訓練口說能力跟英文會話，在這之前

也可以跟學長姊及老師討論，對於面試會有很大的幫助。 

 
    照片來源：與兩位同學訪談時合影（左為吳紹維同學，右為盧盈穎同學） 

 

 



簡綱：由傅家啟老師所指導的兩位學生，甄試錄取國立大學研究所，

分別是吳紹維同學錄取成功大學製造資訊與系統研究所，以及盧盈穎

同學錄取國立中央大學工業管理所。在甄試的準備中，在校成績是第

一優先，再來則是多多參加競賽與活動，增加自身經歷，最後則是平

常的口語表達訓練。研究所的學歷能提升出未來工作的薪水，以甄試

與考試來說，甄試在選教授上有較高的優先權，若成績不錯的同學可

以嘗試推甄。如果最後選擇甄試，一定要多多訓練口說能力跟英文會

話。 

 


